
       
 

 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CONGREGAÇÃO DA FACULDADE DE 
EDUCAÇÃO DA UFMG – REALIZADA DIA 1º DE JULHO DE 2019. 
 
ATA No 05/2019 – Ao primeiro dia do mês de julho do ano dois mil e dezenove, na sala 
Prof. Emmanuel Fontes da Faculdade de Educação, realizou-se reunião da Congregação da 
Faculdade de Educação, sob a presidência da Senhora Diretora da FaE, Profa. Daisy Moreira 
Cunha e contando com a presença dos seguintes membros: Profa. Marlucy Alves Paraíso, 
Chefe do Departamento de Administração Escolar; Profa. Cynthia Greive Veiga, Chefe do 
Departamento de Ciências Aplicadas à Educação; Profa.  Penha das Dores Souza Silva, 
Chefe do Departamento de Métodos e Técnicas de Ensino; Profa. Libéria Rodrigues Neves, 
Subcoordenadora do Colegiado do Curso de Pedagogia; Profa. Marina de Lima Tavares, 
Coordenadora do Colegiado do Curso de Formação Intercultural para Educadores Indígenas; 
Prof. Luiz Paulo Ribeiro, Subcoordenador do Colegiado do Curso de Licenciatura em 
Educação do Campo; Profa. Andrea Moreno, Coordenadora do Colegiado de Pós-Graduação 
em Educação; Profa. Teresinha Fumi Kawasaki, Subcoordenadora do Colegiado do Curso de 
Mestrado Profissional; Prof. Geraldo Magela Pereira Leão, Prof. Gilcinei Teodoro Carvalho 
e Profa. Licínia Maria Corrêa, representantes dos professores efetivos; Profa. Francisca 
Izabel Pereira Maciel, Diretora do CEALE; Profa. Marina de Assis Fonseca, Diretora do 
CECIMIG; e, Lígia Mara Sabino, representante dos Servidores Técnico Administrativo da 
FaE. Justificaram suas ausências: Prof. Wagner Ahmad Auarek, Vice-Diretor da Faculdade 
de Educação e Profa. Valéria Cristina de Oliveira, representante convidada do NAPq/FaE.  
Verificada a existência de quórum, a Senhora Diretora deu início aos trabalhos agradecendo 
a presença de todos. 1. Aprovação da ata. A professora Daisy submeteu aos membros da 
Congregação a ata da reunião do dia 03/06/2019, enviada antecipadamente para todos. 
Colocada em votação, a ata foi aprovada por unanimidade. 2. Informes gerais: A Senhora 
Diretora informou: 2.1. Que a diretoria solicitou à Divisão de Áreas Verdes da UFMG 
alteração no cronograma de supressão das árvores dos jardins e estacionamento da FaE, 
propondo o período de férias acadêmicas de janeiro e julho de 2020, de modo a minimizar o 
impacto visual e possibilitar o plantio das novas espécies no local. Em resposta, a Divisão de 
Áreas Verdes informou que o cronograma apresentado visa dar maior agilidade ao processo e 
principalmente evitar danos ao patrimônio da Universidade, mas acatarão as sugestões 
apresentadas desde que a FaE se responsabilize por possíveis problemas advindos do 
adiamento proposto.  Quanto à supressão dos flamboyants do pátio interno, ficará mantida 
para o dia 13 e 14 de julho. Com relação ao plantio de novas espécies só poderá ser efetuada 
após a retirada de todas as árvores. Após discussões, foi aprovada a manutenção do 
cronograma proposto inicialmente. 2.2. A servidora Lígia Sabino informou que foi indicada, 
juntamente com as servidoras Gláucia e Daniele, do Setor de Pessoal, para participar do II 
Encontro de Referência de Recursos Humanos na UFMG, que tem como objetivo específico 
contribuir com o processo de integração dos servidores recém-admitidos e movimentados na 



       
 

 

UFMG. Nesse sentido, o Departamento de Recursos Humanos sugere-se a indicação da uma 
comissão em cada unidade, com a participação de pelo menos um docente, de modo a 
possibilitar ao recém-admitido e/ou movimentado espaço para diálogo, integração, reflexão e 
orientação acerca dos aspectos relacionados à sua vida funcional; facilitar seu acesso às 
informações relacionadas à estrutura da universidade, seu funcionamento, história, normas, 
cultura, objetivos organizacionais, políticas, etc.; e, incentivar o desenvolvimento de postura 
proativa dos servidores para a melhoria dos processos de trabalho. Após discussões foi 
aprovada a inclusão deste ponto na pauta da próxima reunião interdepartamental, quando 
será indicado o nome do professor para participar da comissão local. 2.3. A professora 
Marina Tavares informou que foi realizada eleição para a nova coordenação do Colegiado do 
Curso de Formação Intercultural para Educadores Indígenas, quando foram eleitos os 
professores Paulo Roberto Maia Figueiredo, para coordenador e Clarisse Maria Castro 
Alvarenga, para subcoordenadora. 3. Aprovações ad referendum. Foram homologadas as 
seguintes aprovações: 3.1. Progressões funcionais: a) Profa. Elizabeth Guzzo de Almeida, do 
nível 3 para o nível 4 da classe de adjunto; b) Prof. Fernando César Silva, do nível 1 para o 
nível 2 da classe de adjunto; c) Prof. Levindo Diniz Carvalho, do nível 3 para o nível 4 da 
classe de adjunto. 3.2. A anuência para que o projeto Interações Químicas, coordenado pelos 
professores Célio da Silveira Júnior e Fernando César Silva, seja submetido ao Edital 
PROEX no 03/2019. 4. Parecer da comissão avaliadora da promoção da professora 
Adriana Maria Cancella Duarte para a Classe E, professor titular. A senhora diretora 
informou os documentos constantes do processo, quais sejam: a) ata da sessão de 
apresentação do memorial; a) ata da sessão de julgamento de títulos; c) quadro de notas 
obtidas pela candidata; e, d) parecer final da Comissão Avaliadora, constituída pelos 
professores Dr. Álvaro Luiz Moreira Hypolito (UFPel), Dr. Carlos Roberto Jamil Cury 
(PUC-MG), Dra. Maria Cristina Soares de Gouvêa (UFMG) e Dra. Nalú Farenzena 
(UFRGS) considerando a professora Adriana Maria Cancella Duarte apta à promoção para a 
Classe E, Professor Titular do Departamento de Administração Escolar. Em seguida, 
colocado em votação, o parecer foi aprovado por unanimidade. 5. Parecer da comissão 
avaliadora da promoção da professora Marisa Ribeiro Teixeira Duarte para a Classe E, 
professor titular. A senhora diretora informou os documentos constantes do processo, quais 
sejam: a) ata da sessão de apresentação do memorial; a) ata da sessão de julgamento de 
títulos; c) quadro de notas obtidas pela candidata; e, d) parecer final da Comissão 
Avaliadora, constituída pelos professores Dr. Álvaro Luiz Moreira Hypolito (UFPel), Dr. 
Carlos Roberto Jamil Cury (PUC-MG), Dr. Luiz Alberto Oliveira Gonçalves (UFMG) e Dra. 
Nalú Farenzena (UFRGS) considerando a professora Marisa Ribeiro Teixeira Duarte apta à 
promoção para a Classe E, Professor Titular do Departamento de Administração Escolar. Em 
seguida, colocado em votação, o parecer foi aprovado por unanimidade. 6. Homologação do 
resultado da eleição para escolha de representantes da FaE no Conselho Universitário e 
dos professores e técnico-administrativos na Congregação. A senhora diretora informou 



       
 

 

que foram publicados editais para eleição dos seguintes  representantes: a) Edital 012/2019 – 
dois representantes (titulares e respectivos suplentes) dos professores efetivos na 
Congregação. Registramos a inscrição de apenas uma chapa, composta pelos professores 
Suzana dos Santos Gomes (titular) e Ademilson de Souza Soares (suplente).  A eleição foi 
realizada no dia 27 de junho e o resultado apresentado foi o seguinte: número de eleitores: 
139 (cento e trinta e nove); número de votantes: 13 (treze); votos na chapa: 12 (doze); votos 
em branco: 01 (um); votos nulos: 00 (zero). A chapa inscrita foi eleita. O resultado foi 
homologado pelos membros da Congregação. b) Edital 013/2019 – um representante (titular 
e respectivo suplente) do pessoal técnico-administrativo na Congregação. Não houve 
candidatos inscritos. c) Edital 014/2019 – um representante (titular e respectivo suplente) da 
FaE no Conselho Universitário. Não foi registrada nenhuma inscrição. 7. Versão final do 
projeto FAEZÁFEIRA. A professora Daisy apresentou o projeto com as alterações 
sugeridas pela Congregação; após discussões foi sugerida apenas a inclusão dos nomes dos 
responsáveis pelo projeto na Faculdade de Educação. Em seguida, colocado em votação, o 
projeto foi aprovado, devendo a Congregação avaliar o assunto a cada ano, sendo que a 
primeira avaliação ocorrerá em dezembro de 2020. 8. Outros assuntos. 8.1. Pedido de 
remoção da professora Angélica Oliveira Adverse. A senhora diretora apresentou o 
pedido de remoção da professora Angélica Oliveira Adverse do Departamento de Métodos e 
Técnicas de Ensino da Faculdade de Educação da UFMG para o Departamento de Desenho 
da Escola de Belas Artes da UFMG, esclarecendo os motivos que a levaram a fazer tal 
solicitação. Após discussões, a Congregação aprovou o pedido de remoção da professora 
Angélica em troca de uma vaga de professor efetivo já atribuído àquele Departamento. Nada 
mais havendo a tratar, a profa. Daisy encerrou a reunião, da qual, eu, Ilda de Oliveira 
Magalhães, na qualidade de secretária, lavrei a presente ata, que, se aprovada, será assinada 
por todos. Belo Horizonte, 1º de julho de 2019.  


